

議会自治区制度等行財政改革推進特別委員会の意見等（要旨）

【議題 行財政改革実施計画〔令和元年度実績及び令和2年度計画〕（案）について】

1 取組項目について

1-(1)-36 浜田市消防団の再編〔P32〕

No.	意見等	回答
1	再編にあたり、団員数が減っているがどのような状況か。対策が必要と思う。	<p>車庫の統合と合わせて方面隊を統合する案がある。あり方検討会にイメージを示して方向性を決め、来年度にかけて協議し、再来年度に実施することを考えている。</p> <p>団員減少については、新型コロナウイルスの影響で動けていないが、積極的に声掛けをしていきたい。</p>

1-(2)-15 放課後児童クラブの効率的運営〔P53〕

No.	意見等	回答
2	民間事業所に委託するとどのようなメリットがあるのか。	児童数が多いので、広い施設に移ることで環境が良くなる。また、今回は保育所が受託するので、今以上に児童への対応ができるようになると考えている。
3	<p>支援員の確保が難しい現状があるので良いと思う。放課後は、児童の成長過程で大切な時間。新しい取組みとして行政の指導をお願いしたい。</p> <p>目指す将来像にある「子どもたちのより良い居場所」とはどのようなイメージか。</p>	場所も時間も良くなるよう努める必要があると思っている。保育所で実施することで良い一面が出てくれば他でも取り入れたい。

2-(1)-5 指定管理者制度の効率的な運用〔P58〕

No.	意見等	回答
4	行革として、民間委託や指定管理をすれば良いというように見える。行政目的や市民サービスについて、市民参加型のチェックはないのか。	<p>指定管理者制度は入札とは異なり、より良い行政サービスの提供と市民ニーズへの対応が重要である。その点に留意して指定管理者を指定している。</p> <p>モニタリングにおいても利用者の考えを十分把握し、反映するよう努めている。</p>

5	利用者あつての施設である。例えばスポーツ施設であれば、競技力の向上や競技団体との連携、育成などが前進するよ うにという声があった。	全ての施設において、念頭におくよう心がける。
---	--	------------------------

2-(1)-7 指定管理者制度導入施設の見直し【あさひやすらぎの家】〔P67〕

No.	意見等	回答
6	本施設に限らず、新型コロナウイルス感染症の影響で譲渡が難しい施設が出てく ると思うが、考えを伺いたい。	行政のスリム化を進める中で、民間譲渡が公共施設削減に占める割合は大きい。 指定管理施設への影響は施設によって異なる。情報取集中だが、譲渡等が足踏みする状況はあると思う。すぐに計画を先送りすることはないが、今後、影響を見ながら整理したい。

2-(1)-15 学校給食施設の統合〔P70〕

No.	意見等	回答
7	今後の流れや予定はどうなっているのか。	2 か所に集約する考えと、リスク分散という考えがあり結論が出ていない。 施設の老朽化により修繕費が増えている。早く方向性を出したいと思っている。

2-(1)-16 公立幼稚園の統合〔P72〕

No.	意見等	回答
8	統合の議論はどのように進むのかスケジュールを伺いたい。	幼児教育や未就園児も含めたあり方を考える必要がある。 12月までに統合条件などを検討する予定。 議会の総務文教委員会においても調査研究し、年度末に提言等をまとめたいと聞いているので、双方のスケジュールが合うよう調整する。
9	当初計画の効果額1千万円は何か。 休園状態になっている原井幼稚園を想定したものか、これ以外か。 休園中で費用がかかっているなければ、効果額に計上できるのではないか。	1園統合した場合の効果額として、ランニングコストを計上している。 原井幼稚園と石見幼稚園を統合して新園を建設する予定があった。 休園に伴う費用の削減は統合効果ではないため計上していない。

2-(2)-12 (有) ゆうひパーク三隅の経営改善 [P90]

No.	意見等	回答
10	<p>第3セクターとして改善策について話があったが、集客がベースになっている。新型コロナウイルスの影響で行革が進まない環境になりつつあるが、何か対策を考えているのか。</p>	<p>毎年5月連休明けに行う交通量調査では、9号線の交通量はそれほど減少していない。4月～5月12日まで閉館していたが、それ以前からも施設利用者数が減少している。</p> <p>経営面では国の各種助成制度を活用し補填しているが、今までどおりには戻らない。集客については、昨年春から、毎月、石央商工会にも協力いただいて改善案を出し合っている。</p> <p>5月末の決算状況を見て今後の改善策を考えていきたい。</p>
11	<p>全ての指定管理施設に共通することとして、今後2、3年先に集客を見込める確固たるものがないと思う。行革が停滞しないか。対象件数や今後の対応はいかがか。</p>	<p>施設によって差はあるが、影響はあると思う。</p> <p>今後のあり方について、現段階で具体的な案はないが、しっかり状況を見て、各施設においてどうあるべきか考えていきたい。</p>

2 行財政改革の取組みについて

No.	意見等	回答
12	<p>定員適正化、業務の委託・廃止について、事務事業量調査結果が出てから検討すると答弁があったが、調査結果では「部・課・係」いずれも多かった。</p> <p>職員の再任用や人口減少によって人口1人当たりの職員数が増えている。臨時職員等の待遇改善は良いことだが、毎年固定費が増えている。少なくとも時間外手当を減らすマネジメントをしているのか。</p> <p>行革は住民福祉に繋がるものでなければならない。圧縮した経費を住民福祉の増進に使っていただきたい。行革に対する考えを伺いたい。</p> <p>コスト意識を持つことは非常に難しく、繰り返し指導していただきたい。</p>	<p>時間外勤務については、毎月、課別の数字を出して個別にチェックしている。管理職は時間外手当が出ないが、残業する職員もいるのでその把握も行っている。</p> <p>行政サービスを低下させずに経費を削減し、より効率的により良質なサービスを提供することが行革だと思っている。</p> <p>経費削減により固定費を圧縮する必要があるが、行政サービスを提供できなくなることがないようにバランスが重要。行政サービスを維持しつつ最小の経費で最大の効果が発揮できるよう、皆の意見を聞きながら取り組んでいく。今後も継続して行革に取り組まなければならないと思っている。</p>

3 その他

No.	意見等	回答
13	浜田地区広域行政組合のエコクリーンセンターの長寿命化について、金額と実施時期について伺いたい。	基幹的設備改良事業を令和5年度から3カ年かけて実施する予定で、40～50億円かかると言われている。この額を超えることがないよう今年度から3カ年かけて長寿命化計画を立てるなど工事の発注準備を進める。